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DESARRO LLO DELAT BI,A

Se deja constancia de que se encuentra ausente

la concejal Eduvina Unda, quien permanece con licencia médica'-

Antes de dar comienzo a la tabla y a solicitud

de la concejal sra. Tamara Concha se recibe al sindicato de trabajadores del cFT.-
El Presidente del sindicato da a conocer

preocupación de los trabajadores por diversos motivos taies como financiamiento, creación

á" .u,,".u, no atingentes; la comuna, al parecer la Universidad de Concepción adquiriía

en dominio los edificios.
Como el convenio con Corfo llega hasta el año

2022,Las becas irán bajando.
Ya el año 2021 solo se otorgariin subsidios y

no becas, donde el 85% del arancel lo tiene que pagar el estudiante'
Los edificios son de la comuna, patrimonio

comunal y no puede permitirse que pasen a manos de particulares'
Así por ejemplo el hotel fue entregado a la U'

de Concepción y se encuentra abandonado, no obstante que se crearía ula carrera relativa a

hoteleria.
No hay mayor inve¡sión en la mantención de

los inmuebles, así como tampoco en cuanto al equipamiento.
Este año están asegurando la permanencia del

alumnado haciéndolos firmar un pagaré.
Sr. Oyarce consulta cua¡tos alumnos hay.

Se le responde que aproximadamente 1.500.

Este año se abrió trabajo social, logística,

educación diferencial y educación parmlaria.
Se mantiene construcción, mec¿inica y

desaparece refr igeración. -

Antes con 15 alumnos se abría una carrera y

hoy exigen un mínimo de 35'- 
sra. concha agradece al concejo hubieren

aceptado recibir a representantes del sindicato y manifiesta su preocupación por lo expuesto

dado que los mineros lucharon por tener este cenffo para asegwar el futuro de sus hijos y
hoy ello esta en peligro.

Se ve complejo el sello social del CFT.
No le parece que la U. de Concepción se

apropie de patrimonio que es de [a comuna porque podrían llegar a venderlo'
Sería importante que toda la comuna sepa que

está en peligro su continuidad.
Que cada concejal pueda apoyar a través de sus

parlamentarios y puedan respaldar al sindicato.

Quizás coordinar reunión con Corfo y con la
Universidad.

Ella expresa todo su apoyo y se está

gestionando una reunión para el 14 de ene¡o.
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Sr. Cartes tiene entendido que se han reunido

con la Diputada Pérez con quien él trabala. razón por la cual los va a apoyar a nivel

parlamentario .

Cree que esta denuncia escuchada no se puede

dejar pasar y rápidamente debería gestionarse uná audiencia con Corfo por el tema de las

becas y subsidios.
En lo personal se pone a disposición para

trabaiar estos temas'- 
sr. Roca dice que está clato lo que hay que

hacer y deben apoyar cualquier gestión que el sindicato realice' También apoyará todo lo

;;;;" h;;;, áu¿o áu" también sJhanjuniado con el partamentario con el cual él trabaia.-

Sr. Ramírez dice que hay que coordinar pronto

la reunión con corfo' 
sr. Alcalde indica que está claro que este tema

no pasa por el MuniciPio.
El CFT es uno de los pocos aciefos de la

reconversión.
El posibte cierre del CFT sería un gran fracaso

del gobiemo y del estado dado que mucha gente quedaría desempleada'

Dada la poca inversión que se ha realizado en

la comuna, apunta todo a un futuro cierre.
Las decisiones que toma el CFT cree que no

son las más acertadas y más aun cuando se adoptan en forma unilateral sin considerar, ni

escuchar, ni dar a conocer lo que se hace a los sindicatos'
En lo personal cree que hay que saltarse

Concepción y hay que gestionar cualquier reunión en Santiago'
Se acuerda pedir audiencia con el Directorio de

la Corfo y con Min. de Educación y Min. del interior'-

1.-

1.1.- Sr. Carlos OYarce:
a.- DesmalezamieÁto en la comuna en general. Que se oficie a Bosques Arauco para que

desmalecen lo que a ellos les corresponde;

b.- Vuelve a plántear tema de gente de calle que ocupa el Ex Sindicato 6;

c.- En Bannen siguen los arboles que se talaron en el suelo -

1.2.- Sr. Cristian Ramírez:
a.- Retiro de maleza, ramas que dejan los ñrncionarios municipales como el caso de Pasaje

La Piña, sector Polvorín;
b.- Tema de á'reas verdes es una vergüenza en la comuna.

Hoy se podrá decir que ya se tiene la solución,

pero son 4 años de deterioros de las plazas y de una falta de preocupación absoluta de las

areas verdes existentes' 
Exhibe fotos de Plaza Matías donde es posible

apreciar que no hay césped, las bancas están rotas y ei kiosco sirve de baño público.

Con 7 personas, recogieron papeles de la Plaza,

lo que demuestra que la gente es muy sucia o quienes visitan la comuna también lo son.-

Le gustaría se le informe el valor de los

maceleros que se instalaron ya que son bastante ordinarios, de mala calidad ya que se están

abriendo y existe mucho descontento de la gente.-

c.- Han pasado muchos años donde se han recibido innumerables denuncias (más de 20)

por maltrato y acoso o persecución laboral de parte de profesores de la Esc. E-683 y hasta

el momento no ha Pasado nada.



El hizo una presentación a Contraloría, quien

oficióalMunicipiodequedebíadarr.rnarespuestael6deenero,loquelegustafíaSaberSi
se informó o no'- 

sra. concha dice que efectivamente ella

consultó y el tema de las denuncias se encontraba en sumario'
Incluso hay profesores que se fueron del

colegio.-

1.3.- Sra. Tamara Concha:
a.- Todos los años está el tema de los incendios forestales. Quiere proponer que se trabaje

una ordenanza Municipal con medio ambiente sobre los cortafuegos. El1o más cuando Lota

está rodeado de árboles.

b.- E1 Sindicato de trabajadores de la basura está preocupado por los resultados de la

licitación y que se informe al efecto a 1os trabajadores'

c.- Señala que 1a concejala Unda 1e ma¡ifestó su interés de participar en un curso de la

escuela de verano en Viña del Ma¡.

1.4.- Sr. Alejandro Cartes:
u.- eya. se ieo.tieron con Contralor y conversó con Alcalde tema de 1os pastizales en la

comuna'- 
Incluso él planteó que los dineros que no se

gastaron en las fiestas de fin de año se destinaran a contrata.f una emplesa a cargo de

desma-1ezar, idea que sigue manteniendo.
También expresa preocupación por el mal

estado de las Plazas (de armas, Matías) y el mal estado de todas las áreas verdes'

Cree que la Corporación Baldomero Lillo

debería colaborar en mantener las áreas verdes de alrededor de sus circuitos;

b. Que pasa con el camping de chivilingo, o sea el sector de la central Hidroeléctrica.

".- Qu" puru con la liciiación de 1a basura, porque tienen entendido extraoficialmente que

nadie se presentó.

1.5.- Sr. Iván Roc¿:
a.- El te-a d" ias areas verdes viene desde hace mucho tiempo y se debe abordar y resolver

porque es una realidad;
b.- El año pasado aprobaron 200 becas.

Se entregó la primera cuota y luego tienen que

volver a presentar los a¡tecedentes para obtener la segunda cuota'

- Unos se olvidan y no presentan los papeies;

- Otros no siguen estudiando
- Otros preselntaron los antecedentes y no fueron llamados (conoce algunos casos)'

Solicita se le informe a1 efecto por 1a Dideco.-

c.- paraderos de la ruta Fernanáo Maira. Tiempo atrás planteó este tema y se le informó que

había un proyecto de 14 Paraderos.
Los que estaban aunque no estando en las

mejores condiciones, sí protegían de1 sol a la gente y fueron sacados'

Pide se informe.-

d.- Tema del Cementerio. Se construyen tumbas en los pasillos y hay que buscar una

solución.-

1.6.- Sr. Alcalde:
u.- Huaa presente y da a conocer que ante denuncias en las redes sociales infirndadas,

iniciará las acciones legales pertinentes;

U.- gt e ¿" .n"ro "n 
iló ofróio a Radio El Carbón, Ord. 28 por llamado telefónico. que el

.o*.:a Oyarce hiciera el 4 de enero, como para tener derecho a réplica y pidió copia de la

grabación;



c.- Responde al concejal Oyarce que el 27 de diciembre se hace llegar Ord' a Subgerente

Património Zona Cenfro para solicitar instalación de cortafuegos en [a comuna;

d.- Sobre desmalezamiénto se ha solicitado a los organismos ejecutores adopten las

medidas;
.. iá, i"..onut en situación de calle afecta a varias comunas El Municipio ha retirado

"otÁon"r, 
botetlas, etc., y se intensificar¿in las acciones con la ayuda de carabineros'

f.- Se reiterará orden de sacar arboles de Bannen;

g.- El rol del Concejal debe ser informado y responsable'
El á través de funcionarios municipales, tomó

conocimiento de que el Sr. Victor Cantero estaba muy molesto por el estado. de. abandono

de la Plaza Matías, robos en sector el muelle de Enacar y estacionamientos alrededor de la

Plaza Matías.
h.- Sobre sumario por denuncias de malos tratos y otros en Esc E-683 ya pidió cuenta'-

Administrador Municipal dice que el 1 1 de

diciembre se notificó al Fiscal (Oscar Solis) y no es rápido el proceso dado que hay

acumuladas 14 denuncias.
La Directora y otros profesores se encuentran

con licencia médica lo que dificulta aún más la investigación ya que no se pueden tomar

declaraciones.-
Sr. Cartes pide que el criterio sea parejo para

todos y que no apafezca como persecución ya que han recibido denuncias contra otros

directores y nada se ha sabido al efecto.-
Sr. Alcalde dice que independiente al número

de denuncias se debe proceder igual y soiicita al Administrador exija mayor celeridad al

Fiscal.
i.- La limpieza de la comuna también depende de Ia comunidad y está claro las condiciones

en que se encuentran varios sectores de la comuna'
Como Alcalde asume responsablemente lo que

se cuestiona sobre el mal estado de plazas y iáLreas verdes'-
Comparte que la comuna está sucia y por ello

se está exigiendo a la empresa de la basura.

j.l gf""ti"í..nte se declaró desierta la licitación de la basura ya que no se presentó ningún

oferente' 
Mañana se lT relve a subir [a licitación por

tercera vez.
k.- Se extemalizará el servicio de reparación de plazas'

La remodelación de la Plaza de Armas está con

RS de mitad de año 2019 pero sin financiamiento que es lo que hay que conseguir'

l.- Se pedirá informe a la Dideco sobre el tema de las Becas

m.- sóbre el cementerio, Administrador Municipal explica 1a contratación de profesional al

efecto.
n.- Sobre paraderos de Fernando Maira, el instruyó de sacar y cambia¡ los paraderos.

Ello obedece a que se postuló a t¡avés de los

pMU y la nueva modalidad exige ir rindiendo cuenta para recibir las nuevas remesas, razón

por la cual la primera etapa era retirar los paraderos;

o.- Sobt" Chivilingo se pedirá informe a A. Jurídico'-
Sr. Vasili Carrillo que se encuentra en la sala

explica que se suscribió un convenio de término de comodato entre el Municipio y la
Fundación Chile, lo que concluyó hace más o menos una semana'-

2.- Se somete a aprobación del Concejo acta anterior, la que es aprobada sin observación

alguna.-



3.-
3.1.- se da lectura a ord.430 de 2611212019 de Jefe DEM por el cual solicita se requiera el

u"*áo ¿"f Concejo para efectuar modificación presupuestaria que consta en por la suma

de M$ 3.800.000 que corresponde a ajuste contable por mayores ingresos'

Concejo lo aprueba por la mayoría absoluta de

sus concejales Presentes -

los antecedentes.

Sr. Alcalde.

Sr. Cartes y Ramírez se abstienen por no tener

Aprueban Sra. Concha, Sr. Oyarce, Sr. Roca y

3.2- Se da lectura a Ord. 05 de 0610112020 de Jefe de Administración y Finanzas a través

delcualsolicitaserequieraelacuerdodelConcejoparalapresentesrenovaciónde
patentes de alcoholes correspondiente al 1o semestre 2020'-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concei ales presentes.-

3.3.- Se da lectura a Ord. 02 de Jefe de DAS de 0610112020 por el cual solicita se reqliera

el acuerdo del Concejo para repartir el remanente de mérito para el periodo 2018. de un

monto de $ 11.336.612, entre toáos los funcionarios de las distintas categorías y niveies que

paficiparon en dicho proceso, según nómina que adjuntan a la solicitud'-
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes.-
Sra. Concha pide se estudie la posibilidad de

incorporar a futuro en este beneficio a los trabajadores a honorarios -

Dirigentes expresan que los funcionarios a

honorarios obedecen a convenios y los dineros solo llegan a partir del mes de abril.

3.4.- Se da lectura a ord. 08 de DAF de 0710112020 por el cual solicita se requiera el

acuerdodelConcejoparaefectuarmodificaciónpresupuestafiaporlasumadeM$7.050
para actividad "Feria Gastronómica y Artesanal Lota"'-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes, con la observación del concejal Cartes de que en producción de

eventás se mantenga el monto del año pasado y la observación de la concejal Concha de

que al hacer trato ditecto con 1os artistas locales, se aumente 1o que se les paga'-

3.5.- Se da lectura a ord. 03 de DAS de 61112020 por el cual solicita se requiera el acuerdo

del concejo para otorgar bonos vía art. 45 Ley 19.3'18 aprofesionales médicos (600.000);

odontólogts y químicás farmacéuticos ($130.000) de enero a diciembre de 2020.-

Concejales lo dejan pendiente para la próxima

reunión dado que requiere que esté presente el Jefe de DAS para cuando se lleva a

votación. Se verá en próximo Concejo.-

3.6.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales:

a.- Ord. 344 de DAS de 1311212019 pór el que envía informe de contratación a honorarios

noviembre 2019;
b.- ord. 01 de DAF de 61112020 por el cual emite info¡me de personal a contrata,

suplencias, honorarios y Código del Trabajo;

".j 
O.d. 02 d" DAF de'6lll20i0 por el cual remite reporte de registro de personal; _. .

d.- Ord. 04 de DAS de 6lll2)2iJ por el cual informa contratación a honorarios diciembre

20t9;



3.7.- Se da lectura a Ord. 03 de DAF de 6/112020 por el cual sugiere al Concejo realizar

reunión extraordinaria antes del 28 de enero dado que hay que hacer pago de proveedores y

cubrir otros gastos con anterioridad al 28.-
Al efecto el Concejo acue¡da Por la

unanimidad de sus concejales presentes que la tercera reunión del mes, no se hará el 28,

sino que se anticipa para él viemes 17 en el salón del Municipio a las 15:00 horas.-

3.8.- Se recibe a Agruvol quienes presentan carta solicitando se les apoye con una

subvención municipal de MS 2.500 para cubrir gastos de alojamiento y colaciones con

motivo de celebrar Duplas Playa Verano 2020.-
Se les escucha y se les solicita presenten el

proyecto de subvención como colresponde a fin de que se vaya a la Secplan para.que

eriú" ,u p.o.edencia, haciendo hincapie en que deben preocuparse de que esté aprobada la

rendición de cuentas de la subvención del año pasado y que a la fecha no sale de la

dirección de Control.-
Con ello se puso término a la reunión, la que

contó son la sola ausencia de la concejal unda. Alcalde y secretario Municipal titulares.-
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UEL STEROS
SECRETA

LOTA, ENERO DE2O2O..

ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DEOTIOI/2020 ACTA OO2-2020

1.- Se aprueba modificación presupuestada por M$ 3.800.000 que corresponde a ajuste

contable por mayores ingresos de educación;
2.- Se aprueba renovación de patentes de alcoholes correspondiente al 1o semestre 2020.-

3.- Se áprueba repartir el remanente de mérito para el periodo 2018 de un monto de S

11.336.612, entre todos los funcionarios de las distintas categorías y niveles que

participaron en dicho proceso:

4.- Se aprueba modificación presupuestaria por la suma de Ms 7.050 pafa actividad "Feria

Gastronómica y Artesa¡ral Lota".-
5.- Se acuerda hacer sesión ordinaria de concejo municipal el viemes 17 en el salón del

Municipio a las 15:00 horas.-
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